

Madrid 3 de Noviembre de 1854

Muy Sr. nuestro: ayer se presentaron al general Dulce como unos sesenta riojanos a título de paisanage quisieron felicitarle por su renuncia al empleo y condecoracion que le han sido ultimamente concedidos. Dirigió al Sr. Dulce un breve discurso D. Casimiro Ruiz, reducido a hacer la historia de los últimos sucesos en que el general Dulce desempeñó tan principal papel, y a felicitarle todos los presentes de tenerle por paisano. El Sr. Dulce dió las gracias por la honra que se le hacia, se jactó de haber nacido en la Rioja, aseguró que ahora y siempre no tendría otro norte en sus acciones que el bien de la Patria y concluyó haciendo el panegirico de los generales que se habian lanzado con él los primeros a consumar la revolucion de Julio. Estos elogios al general O'Donnell, lo mismo que el silencio que guardó en su respuesta, a cerca de la felicitacion que recibia, prueban que el general Dulce sabia ya ayer que su renuncia no habia sido admitida y que queria protestar de antemano contra toda suposicion de que este suceso pueda enfriar las intimas relaciones que hoy existen entre el Director general de Caballeria y el ministro de la guerra.

Para prevenir quizas el efecto que pudiera hacer en la opinion la noticia de que la Reina madre no habia abandonado el 27 de Octubre el Pirineo cuando todos los periodicos de la situacion habian dicho que el gobierno frances habia intimado a Cristina su internacion en Francia, Clamor Publico de hoy dice haber recibido una carta de Bañeres en la que se le manifiesta que mediante las gestiones del Sr. Oloraga se ha dirigido una comunicacion a Maria Cristina para que abandone la frontera; pero ni dice el Clamor quien firma esta comunicacion ni en que fecha se ha dirigido. Por lo tanto oiga V. lo que sobre el particular se nos ha dicho y que al parecer no va fuera de camino. Alarmado el gobierno Español por la reunion en Bayona de los hombres fugados de España a consecuencia de la revolucion de Julio, encargó al Sr. Oloraga que pidiera la internacion de los emigrados a quienes se creia en peligrosas relaciones con la Reina madre, y que alzara a esta de la frontera española para quitar todo pretexto a la reaccion. Oloraga gestió no en el sentido que el gobierno Español le mandaba y obtuvo del gobierno frances, además de la seguridad de que para nada se mezclaria en nuestros negocios interiores la promesa de que no consentiria que la frontera francesa sirviese de punto de reunion a los que quisieran conspirar contra el actual orden de cosas en España. El gobierno frances hizo mas: envió al Baron Gros, su ministro plenipotenciario para el arreglo de limites con España, cerca de la Reina madre, con el encargo de suplicarla que pasase al interior a fin de quitar pretexto a toda reclamacion ulterior. Maria Cristina no puso objecion alguna a lo que se le la pedia, y en esto se fundaban los que anunciaron su internacion. Pero la Reina madre suplicó a su vez al gobierno frances que la permitiera permanecer en Bañeres hasta que el colera disminuyese su intensidad en Paris. Concedido esto la Reina madre se salió para su partida el 19 del pasado por lo que nosotros supusimos que él lo estaba ya en Paris. Qué motivo de queja hacia el gobierno español, ó que mismo motivo de condescendencia hacia Cristina por parte del gobierno frances ha permitido a la Reina madre seguir tomando de las aguas de Bañeres, ved lo que no podemos decir. Pero el retiro absoluto en que vive Cristina y la ausencia de Bayona de casi todos sus amigos pueden haber bastado para que el Sr. Oloraga no haya insistido en sus reclamaciones y para que el gobierno frances haya cerrado los ojos a lo que tarda Cristina en internarse en Francia.

Hemos visto una carta de Londres que aunque de fecha algo atrasada no deja de ofrecer interes: dice en ella que los norte-americanos se hallan dispuestos a proponer por la adquisicion de la isla de Cuba primero que se borran cargo de toda nuestra deuda estrangera; segundo, que donan anualmente una suma considerable o que se les conceda el privilegio de establecer una linea ferrea que atravesetoda España, y tercero que concederan por cincuenta años privilegio de bandera a los buques españoles que vayan a Cuba. En la misma carta se dice que los cupones estan mas solicitados que motivo de haberse conuido esperanzas de que haya un arreglo que permita formar en España compañías para construir caminos de hierro con capitales ingleses.

Las juntas generales de Guernica de cuyas primeras sesiones hemos hablado ya, celebraron la sexta reunion el lunes 30. En ella solo se trataron asuntos de interes local, lo que si ha llamado nuestra atencion es la solicitud de incorporacion a Vizcaya que presenta el pueblo de Villaverde de Trucis, pueblo que se distinguió siempre por su adhesion al sistema constitucional y particularmente el año de 23 en que por esta circunstancia padeció hasta el punto de ver incendiados muchos de sus edificios.

Las cortes, periódico en que como V sabe, escribe el general San Miguel, explica la presentacion de la oficialidad de la Milicia Nacional de Madrid a S. M. en los terminos que anticipadamente lo hicimos nosotros. El Sr. San Miguel solo promovio la presentacion en el concepto de un acto de urbanidad y respeto a la Reina Isabel.

Los consolidados ingleses mejoraron $\frac{1}{4}$ en la bolsa de Londres del 30 quedando a 92 $\frac{1}{8}$ - 95. La situacion de la plaza de Londres mejora de dia en dia a pesar de la incertidumbre que sostiene en los animos la guerra de Oriente: a esta mejora contribuye no solo la reserva metalica del banco que hacia dos meses estaba en deficit todas las semanas y en la ultima ha tenido un considerable aumento sino tambien la llegada de metales preciosos procedentes de Australia y de California.

Nuestros fondos se negociaron el 28 en Londres a 38 el exterior y a 18 el diferido, es decir con $\frac{1}{4}$ de alza el primero y sin alteracion el segundo. En Bruselas el 28 habia dinero para nuestra diferida a 17 $\frac{9}{16}$ no habiendose negociado el interior. En la bolsa de Amberes tambien habia metalico al mismo precio para la diferida y a 32 $\frac{1}{8}$ para la interior. En Amsterdam se negociaba la diferida a 18 y el interior a 32 $\frac{1}{2}$ sin que se hubiese fijado precio al exterior. Y por ultimo en Francfort el 27 habia dinero a 32 para nuestro interior.

Anteayer por la noche reunió el general San Miguel a las planas mayores de los batallones y es en ademas de la Milicia Nacional, y despues de explicar que nunca fue su pensamiento haber contraer a la Milicia compromisos sobre determinadas cuestiones que debian ser resueltas por la Asamblea, se hizo cargo de las voces que habian corrido sobre su renuncia y manifestó que no la haria del cargo de Inspector general mientras contara, como creia contar, con el apoyo de la Milicia. Todos los Comandantes y entre ellos alguno de los que hicieron oposicion al discurso que leyó el Sr. San Miguel en la Villa, respondieron a este con las palabras mas afectuosas, y he aqui el principal origen de la enterera con que el Sr. San Miguel dice en un comunicado que ayer publicó la Epoca, y hoy reproducen casi todos los periodicos, en que declara que él fue el autor de la presentacion de la oficialidad de la Milicia a S. M. la Reina; que lo que pudo decir a S. M. lo comunicó con dos dias de anticipacion a los comandantes sin que ninguno le hubiera observado en contrario; que a la presentacion asistieron muchos mas oficiales de los convocados; que lo por lo que opusieron reparo a su escrito le acompañaron tambien a Palau, y que si se dice todo lo dicho con grande enfado «cumplase la voluntad nacional» él de nadie puede recibir leccion, porque ese fue el principio de conducta de que jamas se ha apartado y porque él tambien dice «cumplase la voluntad nacional y a esta ley suprema ceden todos». La alusion no puede ser mas clara al duque de la Victoria. El candidato que los demócratas presentan para la inspeccion general de la Milicia es el general Prim conde de Reus. — El espíritu, por último, de la Milicia de Madrid, se ha reflejado hace pocos dias en un hecho

que de sí no referirá ningún periódico. Prevenida por causa del servicio la oficialidad de la Milicia Nacional de Caballería, un individuo de la misma propuso que se diera escolta al duque de la Victoria como representante del pueblo, supuesto que trataba de darse a la fuga. La proposición fue desechada por unanimidad; y no tuvo mejor suerte cuando solicitó el mismo que se negara la Milicia a escoltar los domingos a S. M. como la Reina había deseado para dar esta prueba de estimación á la fuerza civil de la nación.

La Epoca de ayer tarde dice estar autorizada para negar cuanto se ha dicho sobre la detención que se quiso imponer en Trun al general Navarra. La España que dio la primera la noticia que nosotros amplificamos despues en curiosísimos detalles, sostiene la verdad de sus palabras; y nosotros añadiremos que teníamos en nuestro poder pruebas de todo lo que dijimos menos de lo que se refiere al despacho del Sr. Olzaga, el cual debe obrar en poder del Sr. ministro de Estado si bien creado lo niegue hoy por respeto á las convenciones diplomáticas. Pero no se olvide que el Siglo, el periódico que parece mejor informado de los asuntos de Estado, estampó en sus columnas que el gobierno había desaprobado la conducta del gobernador civil de Guipúzcoa Sr. Amilibia de quien procedió la orden para detener en Trun al duque de Valencia.

Ayer á las seis de la mañana salí en posta para Pamplona el oficial del ministerio de la Guerra Sr. Barutell encargado de una misión importante cerca del capitán general de Navarra. Según se nos ha dicho, este viaje repentino tiene relación con el descubrimiento en Madrid de una conspiración carlista destinada á empujar la guerra civil en aquella provincia. Al mismo tiempo las cartas de Bayona dicen que se esperaba allí á algunos cabecillas carlistas, y que con este motivo y para que no se les confundiera con los mismos, habían salido para Paris el resto de los emigrados, de alguna importancia, de Julio.

El general Perumdi que se halla en la provincia de Guipúzcoa ha recibido orden para venir á disfrutar su cuartel de Madrid por supuesto que esta disposición nada tiene que ver con la noticia anterior.

Si nos ha asegurado que va á ser nombrado capitán general interino de Aragón el General Ayer ve en el concepto de que ya se encuentra en Madrid el Capitán general Sr. Gurza, y que el Sr. Cabo, elegido diputado ha avisado al gobierno que desea venir cuanto antes á tomar asiento en la asamblea.

Y ahora que de Zaragoza tratamos senos ocurre decir dos palabras sobre la cuestión del cobro de la contribución de Puertas y consumos en Aragón. Las medidas conciliadoras adoptadas hasta ahora han ofrecido cortos resultados. El ayuntamiento de la Capital ha ofrecido dar algunas cantidades adelantadas que compensen las pérdidas que por esta parte ha tenido el tesoro; pero aun así ha sacado tan poca utilidad que no falta quien mire la conducta del ayuntamiento como el resultado de un plan para ir dilatarlo el pago por si ocurre algun suceso que acabe de una vez con la contribución de consumos que la provincia de Zaragoza no paga hace mas de 4 meses.

Hoy han tenido lugar las exequias de cabo-de-año por el alma de D. Juan Alvarez y Mendizábal que expiró tal día como hoy en 1853. A esta ceremonia fúnebre ha concurrido el consejo entero de ministros quien en union de los albaceas y parientes ha formado el duelo.

La Gaceta de hoy no contiene, como sucede de algunos dias á esta parte otra cosa en la parte oficial que las destituciones y nombramientos de numerosos individuos del orden judicial. Senos ha dicho que en la de mañana aparecerá la renuncia de D. Luis Potestad de la legación de Cortarrica y el nombramiento para este puesto del Sr. Comin Secretario hoy de la legación de Londres. A la secretaria de Londres va el Sr. marqués de San Carlos antiguo primer secretario de la de Paris, por falta de armonía á lo que parece con el Sr. Olzaga.

De noticias extranjeras solo merece ser trasladado á él el despacho telegrafico que fechado ayer en Paris inserta nuestra Gaceta de hoy. De él aparece que según un vapor inglés que procedente de Sebastopol llegó á

Varna el 28 por la tarde, el 29 siguió el bombardeo contra aquella plaza, los cañones franceses disparaban contra las fuertes de la Ciudad, Sebastianopol estaba cubierto de heridos y muertos y se contaba entre estos últimos al almirante Nachimof. Este parte de origen francés puro debe leerse con la misma reserva que el ruso de que dimos a D. cuenta ayer.

Decididamente contra lo que se tenía por más seguro, pasado mañana si no se entregaran las antiguas banderas a la Milicia Nacional de Madrid. En esta decisión nada ha entrado el temor a las manifestaciones anunciadas, sino que es cosa decidida de común acuerdo de todos los jefes, que las banderas se entreguen de una vez a la Milicia y sabido es que no están hechas las que corresponden a los batallones llamados de Pígaros.

La Caja general de depósitos sigue sin movimiento perceptible: en la semana última se ha extraído de ella un millón en metálico y cinco en papel. Actualmente es responsable de 70 millones depositados en ella en metálico y de 184 en papel. Hoy sus efectos en Cartera suman 277 millones habiendo de poco más de 3 para responder al reintegro de las reclamaciones que se hagan en el acto.

En la bolsa de hoy ha corrido una noticia de tanta gravedad que no podemos menos de darla con cierta reserva a nuestros amigos. Se ha dicho que el Duque de la Victoria trata de hacer renuncia del cargo de Presidente del Consejo de ministros ante la Asamblea constituyente, en cuyo caso le seguirá el Sr. Allen de Salarza. No hemos debido omitir a D. tan grave noticia pero nos resistimos a creerla y mucho menos lo que se añade de que el Duque va buscando que la Asamblea le confiera el encargo de formar otro nuevo gabinete en el que no cabrá ninguno de los actuales ministros. Hoy se habla mucho menos de un suceso de tal importancia; acaso dentro de tres días pueda de mentirse lo que hoy se cuenta con toda verdad porque los amigos del Duque de la Victoria no siempre anuncian del mismo modo las intenciones de este noble, ilustre, franco y desinteresado Ciudadano; pero hoy se aguarda que las primeras sesiones de la Asamblea ofrezcan otras peripecias dramáticas.

Ayer ha empezado el telegrafo eléctrico a traernos a Madrid la cotización de la bolsa de París del mismo día. Ayer pues se cotizó nuestro tres por ciento interior con una baja de $\frac{1}{8}$ a $32\frac{7}{8}$ no vino la cotización de los fondos franceses.

La baja de París no ha influido gran cosa hoy en nuestros fondos. Del consolidado se han publicado tres operaciones todas a 88-85, habiendo quedado con tendencia al alza.

La diferida se ha hecho sin publicarse a 17-90 y el papel queda firme a 95.

De la amortizable del 4 se ha publicado una operación hecha ayer tarde a 9-55.

La de 2. halla bastante dinero a 5-45.

Las acciones del Banco de San Fernando se buscan con empeño a 98; pero a este precio no hay quien dé. El cambio sobre París sigue a 5-25. El Londres a 91.

Sin más por hoy queda del D. 28. y 6 s no.

A. Zubaga